
マネジメントデザインⅠ⑪アンケート　　＜質問・意見・感想など＞

＜感想＞

内容が難しくほとんど箇条
書きになってしまいました。

＜質問・意見＞

長く時間があった
ので考えてできた。

前のテーマより数
段難しくなってきた。

難しかった。これを書き終わ
れば私は力がつくと思う。

何時間あっても足
りない気がした。

５０分とったが、そん
なにいらないと思う。

先生から図に対して良い点・悪
い点などアドバイスを頂きたい。

すごく頭を使った気がする。

先生の授業を受けると良い意味で頭が疲
れます！とても良い刺激になっています！

どんどん図が上達していっ
ている気がする。とても頭
が動いていることが分かる。

今日の授業は、イライラせ
ずスムーズにすすんだ。

図解を描くのに心がけていることは何ですか？

多摩大のポッドキャスト
が楽しみでしかたがない。

i-tunesで見
ようと思う。

今日は結構まわりも
静かで集中できた。

来週はもっとうまく
描けるようにしたい。

箇条書きのよう
になってしまった。

図は何にでも応
用できるのですね。

「今日も生涯の一日なり」を毎
日書いている理由が分かった。

記号や簡単な絵なども多く取
り入れられると良かった。

色々頭を使って楽しかった。

だんだん図の書き
方が分かってきた。

図にまとめて改めてみると、文章を読
むだけとは違った見方になると思った。

図を描かせるなら提出させる
ようにした方がよいのでは？

先生は一日平均何時間PCと向
き合って仕事をしていますか？

今回の講義は静か
でとても良かった。 今日はとてもためになった。

iPadを買おうとしているが、メリッ
トとデメリットを教えてください。

「今日も生涯の一日なり」こ
の言葉はとても深いと思った。

頭が非常に疲れた。気がつい
たら１２時になっていて驚いた。

最初の頃の図解と比べると
確実に上がったと思った。

先生の実演が見たい。

いろいろなものを図解してみたい。

やはりiPadを買おうと思った。
来週は頑
張りたい。

4月の頃に比べたら大分描
けるようになったと思う。

図を描く時間が長い
とゆっくり描ける。

マニフェストのまとめを使って、
図を一枚作ってください！

ポッドキャストで多摩大学を聞け
るとは驚いた。「今日も生涯の一
日なり」とは良い言葉だと思った。

回を追うごとに周りの人たちの集
中力が上がっている気がする。

全政党の指針を見せて考え
させるのはいいことだと思う。

40～50分ではとても描ききれ
なかった。もっと時間が必要。

今日も私語
が多かった。

私語が多く
迷惑だった。

ツイッターに写真をのせ
るのをやめてください。

ツイッターのフォ
ローお願いします。

iPadうらや
ましいです。

重要だと思う項目は大きく書いたり、矢印を太くしたりして
変化をつけた。今までで一番図解っぽくなった気がする。

時間がなくて最後
まで描けなかった。

色々な事が今日の講義で分かった。
最近図解が楽しくなってきた。

キーワードを見つけてまと
めるとまとめやすかった。

選挙が近いので、授業でマニフェストを図
解する事をしてもらえるととても助かる。

図を使うと構造的に理解できる。

文章のままより
読めた気がする。

図にまとめると「事態がこのようになっ
ているのか」ということが見えてくる。
図解は欠かすことができない。

まだ理解不足。来週には
理解できる様に頑張る。

難しく頭を非
常に使った。



マネジメントデザインⅠ⑪　アンケート　　＜マニフェストの図解について＞
どの党も私の納得のいかな
い政策ばかり・・・残念です。

マニフェストはもう少し分かり
やすく書いた方が良いと思う。

長期的な視野で物を言ってい
るのか疑問。良いことも言って
いるがあまり信頼できない。

各政党のどこが自分のイメージに近いか見えて
くる。気になっている単語（外国人参政権など）を
ピックアップし、それを元に比較しようと思う。

政党の特色やマニフェストのことを、書き出
すことによって理解ができたので良かった。

沢山項目があっ
て難しかった。 やっている内にその党のマ

ニフェストのことが分かった。
政治家たちのもっと細かな情報を知
るにはどうすればいいのかと思った。

自民党を図解したが、実際に実
現をしたら、得する人とそうでな
い人とに分かれてしまうと思った。

各党のマニフェストを全て
図解であらわした方が見や
すいのではないかと思う。

自民党について図解した。成長戦
略をぜひ行ってほしいと思った。もう
２０歳になったので投票してみたい。

こんなうまいことできるわけないだろう
と感じた。民主党は、いいことばっかり
書いていて、どうなんだろうと思った。

民主党のマニフェストを
図解したが難しかった。

マニフェストにこうやって
目を通してはじめて成人
としての自覚が湧いた。

政治の問題なので大変だっ
た。比べるのが難しかった。 マニフェストの図解は難し

い。しかし考え方が分かる。
消費税について各党で図解し
たが、見にくくなってしまった。

マニフェストは大切なことがだいたい
書いてるので、図解にしやすかった。

図を書き始める前になんと
なく完成型が決まっていた。

いろいろなマニフェストを見て、
消費増税はいらないと思った。

民主党と自民党を比べたが、あまり
にも民主党の内容があやふやだった。

政治はかなりややこしいと感じた。
マニフェストの中身がこのような
ことになってるとは思わなかった。

今日は参院選の政党
の違いを図で表した。

民主党のマニフェストを図解
したが、ムダなマニフェストだ
と感じた点が何点かあった。

政党のマニフェストを見ることがなかな
か無いので、良い機会になった。与党
だった自民党はマニフェストが具体的
で、これが違いなのかとも思った。

しっかりと7/11の参議院
選挙に行きたいと思う。

マニフェストの
多さに驚いた。

こういった政治のことをやると
自分のためにもなると思った。

自民党、民主党、共々「でき
ない」ような内容が多かった。

各政党の特徴が分かった。将来
にかかわるので大切に考えたい。

どこの党に入れる
か決まっているの
で、ちゃんと投票し
てきたいと思う。

政治について図にするのは企業
のプレゼンより難しいと感じた。

あまりマニフェストに興味
無かったが、授業を通して
知ることができよかった。

公約が長くて難しかった。

民主党の図は
さまざまである。

政治用語で分からないものがあっ
たので、語彙力が必要だと思った。

各党の主張やつながりが図解を通して見
え新鮮だった。選挙への１つの参考になっ
たと感じる。集中したので頭が疲れている。

図解してもマニフェ
ストは難しかった。

規模が大きく簡単
にまとめられない。

桝添さん素敵です。

政治はよく分からないので、これ
が良いきっかけになりそうです。

どこが重要なのか選
びにくく大変だった。

マニフェストの中でどれが一番に
言っているなど探すのも面白い。

選挙にも関係するし、政治に対する関心を高める
ことができるので、とても有意義な時間だった。

党のマニフェストの違
いを考えてみたい。

政党ごとにキー
ワードが重複
してしまい難
しかった。

消費税10％以上は
すごくきつく感じる。

マニフェストをまとめること
によって各政党の方針が
見えてきて良く分かった。

もっとまともにマニフェストに対する財源
の裏付けを提示できないのだろうか？

増税に賛成

各政党のマニフェストを
見たのは初めてだった。

民主党は税金増やしたいのか減
らしたいのかはっきりさせるべき。

自民党、民主党の政策
を理解することが出来た。

新聞は書いてないことが多くてがっかりした。公
式マニフェストを読んでおいて良かった。やはり
情報は選んで受け取る物だと改めて思った。

選挙にも少し興味を持ちました。

マニフェストを、図
を描いてまとめる
のは楽しかった。

政治を勉強し
ようと思った。

マニフェストがあっても実現できないの
で、マニフェストは無くした方がよい。

聞き慣れない言葉が多く難しかっ
た。1票1票が大切なのできちんと
マニフェストを読んで投票したい。

大まかな内容はたいして各党で変わらないかなと思った。

各政党の共通点などが見つかり繋がりを表す
のが非常に難しかった。政治を考える機会が
でき良かった。幸福実現党の軍隊には驚いた。

雇用についてのマニフェス
トが少なすぎる。老人に対
しての政策を強調している
のは良いが、若者に向け
た政策は反対に少ない。

何が一番大事なのか分からず難
しかった。どの政党も良いところ
があって選ぶのに悩んでしまう。主に外交をまとめたが民

主と自民は似ている。社
民党は全く逆を言っている。

国民新党が
ましだった。

菅さんも大変だと思う
が頑張ってもらいたい。

今一番必要なのは、政治
家たちの意識改革だと思う。

マニフェスト一覧を参
考に参院選で投票す
る党を決めようと思う。


